



'No diga disparates', le dice el sindicato petrolero a Petro al darle una lección rápida sobre el 'fracking'

La Unión Sindical Obrera señaló que en Colombia se debería implementar esta técnica de fracturamiento.



USO rechaza declaraciones de Gustavo Petro, presidente de la República sobre la quiebra de **Ecopetrol**. Foto: Archivo particular



Leidy Julieth Ruiz Clavijo ✉

PERIODISTA PORTAFOLIO

11.02.2026 08:50 | Actualizado: 11.02.2026 09:08



La Unión Sindical Obrera (USO) le salió al paso a las declaraciones que realizó el presidente de la República, Gustavo Petro en las que mencionaba que con un precio inferior a **US\$60 por barril de petróleo Ecopetrol se iba a quebrar**.



LEA TAMBIÉN

Estados Unidos 'relaja' las medidas restrictivas para que petroleras estadounidenses operen en Venezuela

Valentina Delgadillo Abello

*"Yo solamente he dicho que si baja el precio del petróleo a US\$60 el barril se quebró **Ecopetrol**. Y el compañero sindicalista que se metió en esto no tiene ni idea de esto y quiere que hagamos fracking, o sea quiere arruinar **Ecopetrol** rápido", dijo el mandatario.*

Ante esto, el presidente de la USO, Martin Ravelo le dijo al jefe de Estado que estaba equivocado con su afirmación y reveló que el costo estimado para producir petróleo está alrededor de los **US\$12 por barril**.

*"Compañero presidente, Gustavo Petro, el breakeven estimado de **Ecopetrol** se sitúa alrededor de US\$50 por barril, mientras que su lifting cost promedio es cercano a US\$ 12 por barril. Cuando la cotización del Brent se ubica por encima del breakeven, **Ecopetrol** genera utilidades positivas. Por ello, la afirmación según la cual **Ecopetrol** se quebraría con precios inferiores a US\$60 por barril carece de sustento técnico. En el caso del fracking en Vaca Muerta (Argentina), el lifting cost se encuentra entre US\$4 y US\$5 por barril, y el breakeven ronda los US\$45 por barril", dijo el dirigente sindical.*





Se plantea la necesidad de avanzar con el fracking en Colombia. FOTO:ARCHIVO EL TIEMPO

Implementar el fracking

La USO también refutó la afirmación en donde el mandatario dice que el fracking “precipita la quiebra de **Ecopetrol**” y menciona que es incorrecta **desde el punto de vista económico y financiero**.

*“¿Sabe usted presidente que los yacimientos no convencionales, en términos de emisiones por barril producido, tienen una huella de carbono menor que muchos campos convencionales maduros? ¿Sabe usted que el petróleo producido mediante fracking es generalmente liviano, con mejor precio de mercado, frente al crudo pesado que hoy constituye una parte importante de la producción colombiana? ¿Sabe usted que Colombia ya no logra suplir su demanda de gas natural con producción nacional, y que actualmente se importa cerca del 20 % del consumo, incluyendo demanda esencial? ¿Sabe usted que la Refinería de Barrancabermeja está importando crudo liviano, si de fracking para completar su carga, cuando históricamente se abastecía con petróleo nacional? ¿Sabe usted que la petroquímica de Barrancabermeja se está deteriorando debido a la insuficiente disponibilidad de gas natural? Presidente, lejos de llevar a **Ecopetrol** a la quiebra, el desarrollo responsable del fracking en Colombia podría salvarla, garantizar la operación plena de la Refinería de Barrancabermeja, y asegurarle al país autosuficiencia y soberanía energética”, dijo la USO.*

Además, mencionó que resulta indispensable realizar los pilotos de fracking, para que sea la ciencia y la técnica **y no el miedo las que determinen su viabilidad**.

*“El conocimiento es libertad; el miedo paraliza, el miedo ha sido instrumentalizado por las derechas para bloquear el debate científico, en lugar de abrirlo. ¿Sabe usted que **Ecopetrol** y la Nación, como su principal accionista, participan en cerca del 65% de la producción petrolera del país? Presidente, resulta inaudito dejar de producir gas y petróleo en Colombia para importarlos, y más grave aún, importarlos desde yacimientos no convencionales de los Estados Unidos, mientras se prohíbe su evaluación técnica en territorio nacional”, señaló.*



LEA TAMBIÉN
El petróleo venezolano: la cereza del pastel
Luis Augusto Yepes

Y agregó: “si usted no ha investigado un problema, se le priva del derecho a opinar sobre él. ¿Es esto demasiado brutal? No, en lo más mínimo. Puesto que no ha investigado el estado actual del problema ni sus antecedentes, e ignora su esencia, cualquier opinión que exprese no pasará de ser un disparate. Decir disparates no resuelve nada...”.

LEIDY JULIETH RUIZ CLAVIJO

Periodista de Portafolio



TEMAS RELACIONADOS

[fracking](#) | [Fracking](#) | [Petróleo](#) | [USO](#) | [Energía](#) | [Petro](#)

PONTE AL DÍA



Minminas confirma que Colombia empezará diálogos con Venezuela para traer gas cuando se levante restricción Ofac

Leidy Julieth Ruiz Clavijo



'No diga disparates', le dice el sindicato petrolero a Petro al darle una lección rápida sobre el 'fracking'

Leidy Julieth Ruiz Clavijo



En México las fuentes de energía solar ganan terreno

Valentina Delgadillo Abello



Embalses al 77% y energía en bolsa por encima de \$130: así está el mercado eléctrico

Leidy Julieth Ruiz Clavijo



Líos judiciales de Ricardo Roa, presidente de **Ecopetrol, se sienten en la acción de la compañía**

Leidy Julieth Ruiz Clavijo

NUESTROS PORTALES



¿Puede pasar 10 días seguidos acostado? Instituto francés ofrece más de 20 millones de pesos a voluntarios que sean capaces de hacerlo

EL TIEMPO



Falcao tendría primera titularidad en Liga: así cambiaría Millonarios

FUTBOL RED



Famosas de Hollywood: el antes y después de Megan Fox, Nicole Kidman y otras estrellas tras varios retoques estéticos

ADN



Bibliotecas públicas de Bogotá ofrecerán 30 funciones artísticas gratuitas

CITY TV

TEMAS DEL DÍA [MUNIC](#) | [SINDICATO PETROLERO](#) | [PROTECCIÓN ESCUELA](#) | [AVANZA DEL PAÍS](#) | [COMERCIO EXTERNO](#) | [ECOPETROL](#) | [COMERCIO EXTERNO](#)